

In den Seminaren und Erfahrungsaustauschen mit den Leitungen der Grundorganisationen sehen wir ebenfalls eine gute Methode. So wurden verstärkt Erfahrungsaustausche durch die Bezirksleitung mit den Sekretären der Grundorganisationen industriezweigweise - wie zum Beispiel Elektroindustrie, Maschinenbau, Bauwesen und andere - durchgeführt. Dort standen die Fragen der Parteiarbeit, die Überzeugungsarbeit mit den Menschen, die Arbeit mit den Neuerern und mit den sozialistischen Brigaden sowie der sozialistische Massenwettbewerb zur Behandlung. Diese Diskussionen, die an Hand konkreter Beispiele geführt wurden, trugen wesentlich dazu bei, qualifizierter mit den Sekretären und den Leitungen der Grundorganisationen zu arbeiten.

Die Beschlüsse des VI. Parteitages und die große Aussprache übermitteln unserer Partei neue und gute Methoden. Hervorheben möchte ich, daß sich unsere Arbeit ständig verbessert, weil wir die Leitungstätigkeit nach dem Produktionsprinzip immer vollkommener gestalten. Die neuen, im Parteistatut festgelegten Pflichten und Rechte des Parteimitgliedes sowie die höheren Aufgaben der Grundorganisationen und Kreisleitungen vervollkommen die Leitungsarbeit und erhöhen die Kampfkraft unserer Partei. Ich bin fest davon überzeugt, daß alle Delegierten des Parteitages und alle Parteiorganisationen nach unserem Parteitag alles tun werden für die weitere Stärkung und Festigung unserer Partei und für den umfassenden und vollendeten Aufbau des Sozialismus. Dabei ist unser neues Parteistatut eine außerordentlich entscheidende Waffe zur Stärkung unserer Partei und zur Verbesserung des Parteilebens. (Beifall.)

Vorsitzender *Alois Písník*: Es spricht jetzt Genosse Dr. Erich Apel, Kandidat des Politbüros, Vorsitzender der Staatlichen Plankommission und Stellvertreter des Vorsitzenden des Ministerrates, mit verlängerter Redezeit. Ihm folgt Genosse Horst Schumann.

*Dr. Erich Apel*: Liebe Genossinnen und Genossen! Die Ziele und Aufgaben, die im Parteiprogramm für die Periode des umfassenden und vollständigen Aufbaus des Sozialismus in unserer Deutschen Demokratischen Republik ausgearbeitet sind, in den vergangenen Tagen vor unserem Parteitag ausführlich beraten und gestern einmütig von den Delegierten beschlossen wurden, stehen im engsten Zusammenhang mit dem Entwurf unseres neuen Parteistatuts, mit den neuen Fragen der Organisierung der Leitungstätigkeit der Partei nach dem Produktionsprinzip.